

CONSEIL CONSULTATIF PARTICIPATION

RÉUNION DU 24 NOVEMBRE 2022



J.-P. Wilmotte, J. Chantry, J.-M. Oleffe, C. Bourg, , D. Rachid, A. Boodts, K. Denamur, , K. Leroy, ,
F. Lecomte,



Excusés : A. Cuvelier, A. Rigot, V. Vandaele

Absents : A. El Ghazili, M. Houins, F. Magos

Animatrice de cette réunion : Danialle Rachid

ORDRE DU JOUR

1. Plateforme numérique :
 - a. Echange (avec le Conseil consultatif Numérique) sur la plateforme : voir à ce sujet le PV d'une réunion du CC Numérique abordant la question des plateformes numériques
 - b. Quel intérêt pour une plateforme numérique au niveau communal ?
 2. Point Collège implication citoyen dans le budget participatif
 3. Prochaines réunions du Cc Participation
 4. Comités de quartiers
 - a. Statut recensement comités de quartier
 - b. Actions/Initiatives rencontre de quartier/recontre entre voisins : partage d'une expérience à une après-midi jeux de société
 5. Divers
-

1. UNE PLATEFORME NUMÉRIQUE : ÉCHANGES SUR LA PLATEFORME / QUEL INTÉRÊT AU NIVEAU COMMUNAL ?

Pour rappel, le sujet de la plateforme numérique a été abordé à plusieurs reprises dans le cadre du budget participatif et de l'implication plus importante des citoyens dans le vote. Il paraît opportun de prendre une décision et important d'avoir le débat à ce sujet.

Il est mentionné que des outils existants fonctionnent pour faire des consultations (site web, newsletter, facebook...) et qu'il est important de garder le caractère humain et le contact direct. La question des ressources pour gérer une plateforme (financières et humaines) est également mentionnée.

Est abordé également le fait qu'au-delà d'une plateforme, valoriser davantage la participation sur le site web de la Ville aurait du sens. Plusieurs pistes sont évoquées, notamment un rien de standardisation pour faciliter la participation.

Adélaïde mentionne le fait que plusieurs villes ont utilisé différentes plateformes. Aucune ne fait l'unanimité. Aucune ville n'est pleinement satisfaite pour des raisons différentes.

Le Conseil ne voit pas d'intérêt à ce stade d'ajouter une plateforme numérique pour la participation. Il souhaite néanmoins rester attentif aux besoins de tous les publics et insiste sur la dimension contact humain.

Le Conseil consultatif garde en tête la réflexion sur un moyen (outil) pour voter notamment (technique et humain), dans le cadre du budget participatif.

2. POINT COLLÈGE IMPLICATION CITOYEN DANS LE BUDGET PARTICIPATIF

Julie Chantry informe que le fait que le Conseil consultatif Participation souhaite voir plus de participation du citoyen dans le budget participatif (notamment à travers le vote) est bien passé. Plutôt que de faire un point collège uniquement pour mentionner cela, il est proposé que le point Collège et le point Conseil dédié au règlement du Budget participatif reprennent dans la motivation un point reprenant ce souhait.

Il est brièvement rediscuté du terme budget participatif et du fait que ce terme est usurpé si l'on compare la situation à Molina di Segura. Le montant dédié (30.000€) est également rediscuté. Pour certains, ce n'est pas très lourd (1€/habitant à OLLN contre 25 € dans certains villes espagnoles).

Est abordée la question de la composition du jury.

Adélaïde aborde la question des citoyens dans le jury et rappelle les pv précédents. Pour développer un budget participatif où le citoyen a plus de place, il est nécessaire d'élargir la question du vote et dynamiser/créer les comités de quartiers.

3. COMITÉS DE QUARTIER

Adélaïde rappelle qu'elle est en cours de recensement des comités de quartier existants.

Il est décidé qu'Adélaïde envoie la liste des comités de quartier en sa possession et les membres du Conseil complètent.

Dans le cadre du budget participatif, il est proposé en 2023 de recenser les comités et en 2024 les inviter à poser leur candidature. Il est également proposé de demander aux porteurs de projet candidat au budget participatif s'ils savent si un comité de quartier existe dans leur quartier.

4. RENCONTRES DU CONSEIL CONSULTATIF PARTICIPATION EN 2023

Le Conseil consultatif Participation décide des dates suivantes de rencontre

- 31/01
- 30/03
- 08/06
- 28/09
- 23/11

Concernant le 31/01, les thèmes proposés à aborder sont

- o Les comités de quartier
- o Les coopératives
- o Sur quels thèmes renforcer la collectivité / solidarité
- o Résilience (Le PAEDC)
- o Intérêt d'avoir une vidéo du Conseil communal
- o Bref compte-rendu de ce qui s'est dit et fait lors de la rencontre du 14/01 sur le climat organisée par Kayoux.

Pour le 30/03, Karine se propose d'animer et de traiter de l'accès à l'information

Adélaïde pose la question de l'animation pour la prochaine réunion. Filip finit par se proposer.

5. DIVERS

- Liste mailing : Adélaïde mentionne qu'une liste mailing est en cours de création. Celle-ci permettra aux membres du Conseil consultatif de pouvoir s'échanger des mails tout en respectant le RGPD.
- Assemblée plus chaude que le climat : une membre du Conseil consultatif souhaite informer qu'en janvier, Kayoux lance un cycle d'assemblées citoyennes pour prendre sens des différents dérèglements climatiques.